

## **La SAHLA mobilisée tout ce week-end**

Écrit par Administrator

Dimanche, 16 Juin 2019 09:43 - Mis à jour Dimanche, 16 Juin 2019 09:54

---

La Société audunoise d'histoire locale, section de la SHAL d'Audun-le-Tiche, est mobilisée ce week-end à l'occasion des Journées nationales de l'Archéologie.

## AUDUN-LE-TICHE

# L'archéologie se raconte ce week-end sur le site de la nécropole



**La croix patée sortira de son écrin et sera exposée ce dimanche à la nécropole.**

Photo RL

Ce week-end des 15 et 16 juin, les journées nationales dédiées à l'archéologie vont mobiliser les membres de la Société audunoise d'histoire locale et d'archéologie (*Sahla*). Ils accueilleront les visiteurs sur le lieu emblématique de leur action, la nécropole, située rue Rancy à Audun-le-Tiche.

Tous ceux qui auront choisi de venir découvrir les richesses de la localité audunoise pourront ce week-end, dans un premier temps, se faire raconter l'histoire de la découverte de la nécropole désormais site classé. Fin XIX<sup>e</sup> siècle, des hommes mettent à jour des tombes sur les hauteurs du Bois de Butte. Ces dernières se révèlent être des sépultures mérovingiennes du VII<sup>e</sup> siècle. Ce n'est que bien plus tard, lors de la création du chemin qui mènera à ce qui deviendra le calvaire, que d'autres tombes sont mises au jour. Des fouilles sont organisées, de nombreuses découvertes sont faites : armes, bijoux, squelettes et une société, la Sahla, se crée en 1967 pour protéger les 203 sépultures. Toutes ces découvertes ont longtemps été exposées dans l'enceinte de l'ancien collège des Terres Rouges, place du Château, et sont aujourd'hui en attente de leur prochain lieu d'exposition, l'ancien temple protestant situé rue Foch à Audun-le-Tiche. Ce dernier est en pleins travaux de restauration et devrait fournir un bel écrin pour les collections de la société.

Les guides expliqueront aux visiteurs comment se sont déroulées ces fouilles, comment ont été trouvés les différents objets, les particularités de certaines découvertes, de certaines tombes. Il sera proposé de visiter les sites historiques que compte la localité : les lieux qui ont vu la naissance de la faïencerie Boch, composante de la société Villeroy et Boch, de retrouver le chevalement du puits de mine, l'un des premiers percé en France, de retrouver les traces des romains en découvrant une partie de l'aqueduc. Un circuit de découverte qui permettra de se faire une idée plus précise du riche passé de la localité sans oublier l'histoire de l'usine devenue aujourd'hui le centre de la localité.

**Visites guidées gratuites samedi et dimanche de 14 h à 18 h. Rendez-vous sur le site de la nécropole.**